

Link-Sammlung:

Wichtige Webseiten, TV-Beiträge, Dokumente u. a. zum Thema Gentechnikfreie Landwirtschaft/ Agro-Gentechnik im Internet

(zusammengestellt von Matthias Henneberger,
Stand: 19. Juli 2026, ohne Gewähr und ohne Anspruch auf Vollständigkeit)

Nr. 6: Juni 2026

(ggf. auch mit Nachträgen und Vorschauen)

*Die Links zu den Webseiten und die Direkt-Links zu den pdf-Dokumenten u. a.
habe ich direkt vor dem Senden ausprobiert und sie haben funktioniert (Stand: siehe oben).*

*Zum Aufrufen/ Öffnen eines Links und zum direkten Laden eines pdf (o. a.) von einer Webseite:
bitte mit Mauszeiger direkt auf den Link gehen und dann die linke Maustaste drücken (falls eine Webseite nicht
direkt aufgerufen werden kann, dann bitte Link kopieren und direkt einfügen im Browser-Eingabefenster).*

1., 8. und 16. Juni 2026:

Demonstrationsaufrufe für die Kundgebung am 16.6.2026 gegen eine Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Pflanzen vor dem EU-Parlament in Straßburg:

- Aufruf „16 June – Farmers mobilise in Strasbourg: Say NO to GMOs!“ (Englisch) von der „European Coordination Via Campesina“ und Unterstützer*innen-Liste vom 1.6.2026: <https://www.eurovia.org/news/16-june-farmers-mobilise-in-strasbourg-say-no-to-gmos/>
- Aufruf „Auf nach Strasbourg: Demonstration gegen die Deregulierung von Neuer Gentechnik – Stoppen wir gemeinsam neue Gentechnik und Patente auf unseren Äckern und Tellern“ des Gen-Ethischen-Netzwerks vom 8.6.2026: <https://gen-ethisches-netzwerk.de/juni-2026/auf-nach-strasbourg-demonstration-gegen-die-deregulierung-von-neuer-gentechnik>
- Aufruf „Demonstration: Stoppen wir gemeinsam Neue Gentechnik und Patente auf unseren Äckern und Tellern“ der AbL mit Liste der Unterstützer*innen vom 16.6.2026: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/auf-nach-strasbourg>

2. Juni 2026:

Artikel „Marktmacht missbraucht? US-Züchter klagt gegen Bayer“ im „Infodienst Gentechnik“ über die Klage eines US-Pflanzenzuchtunternehmens gegen Bayer (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/marktmacht-missbraucht-us-zuechter-klagt-gegen-bayer>

2. Juni 2026:

Artikel „GMO/NGT: Memo from French Embassy in the United States ignored by the government“ (Englisch) von GMWatch über eine Nachricht der französischen US-Botschaft an die französische Regierung über die mit Patenten und GVO verbundenen Probleme in den U.S.A.: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20672>

4. Juni 2026:

Artikel „**Bringt das Europaparlament Gentechnik auf den Acker?**“ in der „**Unabhängigen Bauernstimme**“ über die kommenden Abstimmungen im EU-Parlament zum Trilog-Ergebnis zu einer weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen:

<https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/bringt-das-europaparlament-gentechnik-auf-den-acker>

4. bis 12. Juni 2026:

Mehrere Artikel über das erfreuliche Urteil des britischen Hohen Gerichts, dass der Gesetzgebungsprozess zur Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ in Großbritannien fehlerhaft war, und allgemein über die gerichtliche Aufarbeitung des Gesetzgebungsprozesses:

- Artikel „**Victory! High Court Finds Government Failed to Properly Assess Gene-Editing Deregulation**“ (Englisch) von der britischen Umwelt-NGO „**Beyond GM**“ vom 4.6.2026: <https://beyond-gm.org/victory-high-court-finds-government-failed-to-properly-assess-gene-editing-deregulation/>
- Hintergrundartikel „**Our legal challenge**“ (Englisch) vom britischen Bündnis „**Stop Hidden GMOs**“ zur gerichtlichen Aufarbeitung: <https://stophiddengmos.uk/our-legal-challenge/>
- Artikel „**Victory! UK High Court finds government failed to properly assess gene editing deregulation**“ (Englisch) von **GMWatch** vom 4.6.2026: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20674>
- Artikel „**Deregulation of gene-edited food deemed flawed & unlawful by High Court, in Beyond GM victory**“ (Englisch) im britischen Öko-Magazin „**Wicked Leeks**“: <https://wickedleeks.riverford.co.uk/news/deregulation-of-gene-edited-food-deemed-flawed-unlawful-by-high-court-in-beyond-gm-victory/>
- Artikel „**Urteil in England: neue Gentechnikverordnung rechtswidrig**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ vom 5.6.2026 (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/britisches-gericht-kippt-neue-gentechnikregeln>
- Artikel „**Campaigners hail victory as High Court quashes gene-editing regulations**“ (Englisch) auf der Plattform „**Natural Newsdesk**“ vom 5.6.2026: <https://naturalnewsdesk.co.uk/2026/06/05/campaigners-hail-victory-as-high-court-quashes-gene-editing-regulations/>
- Artikel „**Gene-editing: government did not fully investigate consequences, court finds**“ (Englisch) im Magazin „**The Grocer**“ vom 9.6.2026: <https://www.thegrocer.co.uk/news/gene-editing-government-did-not-fully-investigate-consequences-court-finds/719834.article>
- Artikel „**UK decision on genetically modified foods 'unlawful', High Court rules**“ (Englisch) im schottischen Magazin „**The National**“: <https://www.thenational.scot/news/26180065.uk-decision-genetically-modified-foods-unlawful-high-court-rules/>
- Artikel „**Looking back, looking forward: New GMOs and old lessons**“ (Englisch) auf der Plattform „**Sustainable Food Trust**“ mit Überlegungen zur Deregulierung und zum Gerichtsurteil zur „Neuen Gentechnik“ in Großbritannien vom 12.6.2026: <https://sustainablefoodtrust.org/news-views/looking-back-looking-forward-new-gmos-and-old-lessons/>

Juni 2026:

Aktion „**Ask your MP to stand up for transparency, choice and accountability**“ (Englisch) von der britischen Umwelt-NGO „**Beyond GM**“ an englische Parlamentsabgeordnete, mit einem Appell, die vom Hohen Gericht festgestellten Mängel bald einzuarbeiten in das britische Gesetz zur Neuregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Pflanzen (wohl nur für britische Staatsbürger*innen):

<https://beyondgm.eaction.online/fixtheregulations>

5. Juni 2026:

Artikel „**Risiken von NGT-Pflanzen und EFSA: Keine wissenschaftliche Klarheit – Briefwechsel zwischen Testbiotech und EFSA zeigt grundlegendes Problem**“ von Testbiotech über die Problematik, dass wissenschaftliche Stellungnahmen der EFSA zur „Neuen Gentechnik“ nicht im Einklang stehen mit aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen (mit weiterführenden Links):

<https://www.testbiotech.org/aktuelles/risiken-von-ngt-pflanzen-und-efsa-keine-wissenschaftliche-klarheit/>

8. Juni 2026:

Artikel „**Beweise häufen sich: Umweltrisiken von Gentechpflanzen bedeutend**“ von der SAG über das zum Teil unterschätzte Auskreuzungspotential von GVO-Nutzpflanzen auf Wildpflanzen:

<https://gentechfrei.ch/risiken-und-ethik/okosystem-und-biodiversitat/beweise-haeufen-sich-umweltrisiken-von-gentechpflanzen-bedeutend/>

8. Juni 2026:

Artikel „**„Ohne Gentechnik“ ohne Neue Gentechnik: Internationale Verbände-Zusammenarbeit**“ des VLOG über die Zusammenarbeit mit Verbänden und die Erarbeitung eines Konzepts, so dass auch in Zukunft die „Neue Gentechnik“ beim Siegel „Ohne Gentechnik“ ausgeschlossen bleibt (mit weiterführenden Links):

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/ohne-gentechnik-ohne-neue-gentechnik-internationale-verbaende-zusammenarbeit>

9. Juni 2026:

Artikel „**Biosafety And Agroecology Experts Task Nigerian Govt To Enforce Moratorium On GMOs Approval**“ (Englisch) im nigerianischen Magazin „**Forefront**“ über ein Treffen und die Empfehlung von Experten für ein GVO-Moratorium in Nigeria:

<https://forefrontng.com/biosafety-and-agroecology-experts-task-nigerian-govt-to-enforce-moratorium-on-gmos-approval/>

9. Juni 2026:

Bericht „**Zunehmende Monopolisierung konventioneller Züchtung durch Patente**“ von „**No Patents on Seeds**“ über zunehmende Anmeldungen von Patenten auf Gensequenzen und damit verbundene existenzielle Gefahren für Pflanzenzuchtbetriebe, und dazugehörige **Pressemitteilung**:

- **Bericht** (pdf, direkt, ca. 700 MB): <https://www.no-patents-on-seeds.org/sites/default/files/news/Bericht%20No%20patents%20on%20seeds%20%28Juni%202026%29%20.pdf>

- **Pressemitteilung** „**Saatgutpatente: Zeit, dass die EU die richtigen Entscheidungen trifft – Europäisches Parlament soll Patente auf natürliche Genvarianten stoppen**“ von „**No Patents on Seeds**“: <https://www.no-patents-on-seeds.org/de/EU-Patente>

9. Juni 2026:

Artikel „**Neue Gentechnik: Proteste vor EU-Parlament geplant**“ vom „**Deutschen Naturschutzring (DNR)**“ mit einem Interview mit Annemarie Volling von der AbL:

<https://www.dnr.de/aktuelles-termine/aktuelles/neue-gentechnik-proteste-vor-eu-parlament-geplant>

10. Juni 2026:

Pressemitteilung „**MASIPAG Challenges Approval of HIZ039 GM Rice and Calls for Suspension Amid Judicial and Public Concerns**“ (Englisch) von der Bäuer*innenorganisation **MASIPAG** über einen gentechnisch veränderten Mais mit erhöhtem Eisen- und Zinkgehalt auf den Philippinen:
<https://masipag.org/press-release-masipag-challenges-approval-of-hiz039-gm-rice-and-calls-for-suspension-amid-judicial-and-public-concerns/>

10. Juni 2026:

Pressemitteilung „**GEMEINSAME PM: EU-Parlament entscheidet über Neue Genomische Techniken – Verbändeallianz ruft zur Zustimmung auf**“ auf der deutschen Plattform „**Presseportal**“ mit der Forderung von 24 deutschen Verbänden aus der Landwirtschaft und Ernährungsindustrie nach einer Annahme einer NGT-Deregulierung im EU-Parlament:
<https://www.presseportal.de/pm/77329/6291852>

10. Juni 2026:

Artikel „**Review 603: GMOs in General, Part II**“ (Englisch) von **GMWatch** mit einem Überblick über aktuelle weltweite Entwicklungen beim Thema Gentechnik:
<https://gmwatch.org/en/main-menu/news-menu-title/news-reviews/20675-review-603-gmos-in-general-part-ii>

11. Juni 2026:

Artikel „**Fallstudie: Bodenorganismen müssen vor Gentechnik besonders geschützt werden – Geplante EU-Gesetzgebung würde bestehende Schutzstandards stark absenken**“ von **Testbiotech** über den im Fall einer EU-Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei Mikroorganismen fehlenden Schutz des natürlichen Bodenlebens (mit weiterführenden Links):
<https://www.testbiotech.org/aktuelles/fallstudie-bodenorganismen-muessen-vor-gentechnik-besonders-geschuetzt-werden/>

11. Juni 2026:

Webinar „**The last exit before NGT & GMM are getting out of control?**“ von **Testbiotech** über Gefahren und Risiken von NGT-Pflanzen und GVO-Mikroorganismen bei einer nahezu vollständigen in der EU geplanten Deregulierung:

- **Webseite** mit **Video des Webinars** (ca. 58 min.) und **Präsentationen** zum Laden:
<https://www.testbiotech.org/en/events/webinar-11th-june-2026/>
- Webinar auf **YouTube**: <https://www.youtube.com/watch?v=3vycTTeNc8U>

11. Juni 2026:

Artikel „**New GMOs: Will EU lawmakers choose people and nature protections or absolute faith in industry promises?**“ (Englisch) von **GMWatch** vor der Abstimmung zur NGT-Deregulierung im EU-Parlament:
<https://www.gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20677>

11. Juni 2026:

Artikel „**Unauthorised GMO tomatoes found in Latvia**“ (Englisch) im Magazin **LSM** über den Verkauf von gentechnisch veränderten „Purple Tomatoes“ in Litauen, was dort jedoch verboten ist:
<https://eng.lsm.lv/article/society/environment/11.06.2026-unauthorised-gmo-tomatoes-found-in-latvia.a651022/>

12. Juni 2026:

Artikel „**Gentechnikverordnung: letzte Abstimmung im EU-Parlament?**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ mit Informationen zu den bevorstehenden wichtigen Abstimmungen zur Neuregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen im EU-Parlament (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/ngt-verordnung-vor-der-abstimmung-waechst-die-anspannung>

12. Juni 2026:

Artikel „**Dubai introduces testing to detect genetically modified ingredients in food**“ (Englisch) im Online-Magazin „**madhyamam**“ über die Einführung neuer GVO-Nachweismethoden in den Vereinigten Arabischen Emiraten:

<https://madhyamamonline.com/middle-east/uae/dubai-introduces-testing-to-detect-genetically-modified-ingredients-in-food-1527940>

12. Juni 2026:

Artikel „**Please help remarkable film on the future of food get out to the world**“ (Englisch) von **GMWatch** zum Film „In Symbiosis“ über agrarökologischen regionalen Landbau im Einklang mit dem Leben und der Natur und einem Appell, seine Verbreitung zu unterstützen, und ein **Crowdfunding** für den Film:

- Webseite mit **Artikel**: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20678-please-help-remarkable-film-on-the-future-of-food-get-out-to-the-world>

- Webseite mit **Crowdfunding** für die weltweite Verbreitung des Films „In Symbiosis“ auf der Plattform „**Crowdfunder**“: <https://www.crowdfunder.co.uk/p/in-symbiosis>

Juni 2026:

Aktion „**EU: Block the release of genetically-engineered bacteria and viruses!**“ (Englisch) von **Eko.org** gegen eine EU-Deregulierung von gentechnisch veränderten Mikroorganismen:

<https://action.eko.org/a/eu-keep-genetically-engineered-bacteria-and-viruses-out-of-europe>

14. Juni 2026:

Artikel „**NZ First says overhaul of GMO laws unlikely before election**“ (Englisch) im neuseeländischen Magazin **RNZ** über die dortige „Gene Technology Bill“, die wegen des bevorstehenden Wahlkampfes nicht weiter verfolgt wird:

<https://www.rnz.co.nz/news/politics/598158/nz-first-says-overhaul-of-gmo-laws-unlikely-before-election>

15. Juni 2026:

Pressemitteilung „**Vor EU-Entscheidung: Auch Neue Gentechnik soll klar erkennbar bleiben**“ des **VLOG** zu einer Umfrage, laut der meisten Bürger*innen möchten, dass die „Neue Gentechnik“ auch beim Lebensmitteleinkauf erkennbar ist:

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/vor-eu-entscheidung-auch-neue-gentechnik-soll-klar-erkennbar-bleiben>

15. Juni 2026:

Pressemitteilung „**EU-Parlament muss sich für die Rechte von Wirtschaft und Verbrauchenden einsetzen**“ von **Demeter** im Vorfeld der Abstimmungen im EU-Umweltausschuss ENVI und im EU-Parlament mit Appellen an die EU-Abgeordneten: <https://www.demeter.de/eu-parlament-muss-sich-fuer-die-rechte-von-wirtschaft-und-verbrauchenden-einsetzen>

15. Juni 2026:

Annahme des Trilog-Ergebnisses zur weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen **durch die Mehrheit des EU-Umweltausschusses ENVI** in Straßburg:

- **Webseite mit Livestream** zur Sitzung:

https://multimedia.europarl.europa.eu/de/webstreaming/envi-committee-meeting_20260615-1900-COMMITTEE-ENVI

- **Offizielle Webseite** des ENVI zur Sitzung am 15.6.2026:

https://emeeting.europarl.europa.eu/emeeting/committee/de/agenda/202606/ENVI?meeting=ENVI-2026-0615_1&session=06-15-19-00

16. Juni 2026:

Artikel „**EU-Umweltausschuss winkt Gentechnikverordnung durch**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ zur Annahme des Trilog-Ergebnisses im EU-Umweltausschuss ENVI (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/eu-umweltausschuss>

17. Juni 2026:

Artikel „**“A Silent War on Life”: The Fight for Lebanon’s Land and Seeds**“ (Englisch) im libanesischen Online-Magazin „**The Public Source**“ über die Bewahrung von pflanzengenetischen Ressourcen im Libanon:

<https://thepublicsource.org/seeds-food-sovereignty-lebanon>

17. Juni 2026:

Annahme des Trilog-Ergebnisses zur weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen **durch die Mehrheit des EU-Parlaments** in Straßburg:

- **Webseite mit Videoaufzeichnung** der Sitzung und Abstimmungen des EU-Parlaments:

https://multimedia.europarl.europa.eu/de/webstreaming/plenary-session_20260617-0900-PLenary

- **Webseite des EU-Umweltausschusses ENVI** mit Empfehlungen zur Abstimmung für das EU-Parlament und mit allen **Änderungsanträgen**:

https://www.europarl.europa.eu/doceo/document/A-10-2026-0175_DE.html

- **Protokoll der namentlichen Abstimmungen** (pdf, direkt, ca. 1,4 MB):

https://www.europarl.europa.eu/doceo/document/PV-10-2026-06-17-RCV_DE.pdf

17. Juni 2026:

Mehrere Pressemitteilungen, Artikel und Kommentare nach der Annahme des Trilog-Ergebnisses zur weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen im EU-Parlament:

- Pressemitteilung „**NGT-Deregulierung: Konzerninteressen vor Bürgerwillen**“ von „**Bio-Reporter International**“: <https://www.bio-reporter-international.net/post/ngt-deregulierung-konzerninteressen-vor-b%C3%BCrgerwillen>

- Artikel „**EU-Parlament weicht Regeln für neue Gentechnik auf**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/eu-parlament>

- Pressemitteilung „**NGT-Gentechnik-Verordnung: „Bio arbeitet weiter mit der Natur**“ des BÖLW: <https://www.boelw.de/presse/meldungen/artikel/ngt-gentechnik-verordnung-bio-arbeitet-weiter-mit-der-natur/>

- Pressemitteilung „**Patente auf Pflanzen: EU verpasst Gelegenheit für wirksame Verbote – Gesetzesvorlage zur Deregulierung von Pflanzen aus neuer Gentechnik ohne Änderungen verabschiedet**“ von „**No Patents on Seeds**“: <https://www.no-patents-on-seeds.org/de/ngt-deregulierung>

- Pressemitteilung „**NGT-Pflanzen: EU versagt bei wichtiger Weichenstellung – Gesetzesvorlage zur Deregulierung von Pflanzen aus Neuer Gentechnik verabschiedet**“ von Testbiotech: <https://www.testbiotech.org/aktuelles/ngt-pflanzen-eu-versagt-bei-wichtiger-weichenstellung/>
- Pressemitteilung „**Neue Gentechnik bei Pflanzen (NGTs): Schwarzer Tag – EU-Parlament stimmt für Deregulierung**“ von GRÜNEN-MdEP Martin Häusling: <https://www.martin-haeusling.eu/themen/agrarpolitik/neue-gentechnik-bei-pflanzen-ngts-schwarzer-tag-eu-parlament-stimmt-fuer-deregulierung>
- Pressemitteilung „**Neue EU-Regeln: Sicher „Ohne Gentechnik“ künftig nur noch mit Siegel**“ des VLOG: <https://www.ohnegentechnik.org/artikel/neue-eu-regeln-sicher-ohne-gentechnik-kuenftig-nur-noch-mit-siegel>
- Pressemitteilung „**EU Parlament stimmt für Deregulierung der neuen Gentechnik – Unternehmensinteressen vor Transparenz und Vorsorge**“ vom Gen-Ethischen Netzwerk: <https://gen-ethisches-netzwerk.de/pressemitteilungen/juni-2026/eu-parlament-stimmt-fuer-deregulierung-der-neuen-gentechnik>
- Pressemitteilung „**Medienmitteilung: EU lockert Regeln für gentechnisch veränderte Lebensmittel massiv**“ von der SAG: <https://gentechfrei.ch/gvo-in-der-schweiz/forschung/medienmitteilung-eu-lockert-regeln-fuer-gentechnisch-veraenderte-lebensmittel-massiv/>
- Pressemitteilung „**EU lawmakers scrap basic rights for consumers, breeder, food sector**“ (Englisch) von „Friends of the Earth Europe“: <https://friendsoftheearth.eu/press-release/new-gmos-eu-lawmakers-scrap-basic-rights-for-consumers-breeders-food-sector/>
- Pressemitteilung „**IFOAM Organics Europe re-affirms commitment to produce without NGTs and warns of threats on European seed sovereignty**“ (Englisch) von „IFOAM Organics Europe“: <https://www.organicseurope.bio/news/ifoam-organics-europe-re-affirms-commitment-to-produce-without-ngts-and-warns-of-threats-on-european-seed-sovereignty/>
- Pressemitteilung „**From lab to fork without anyone’s knowledge**“ (Englisch) von den Greens/EFA: <https://www.greens-efa.eu/en/article/press/wahlfreiheit-abgeschafft-gegessen-wird-was-bayer-monsanto-co-auf-den-tisch-bringen>
- Pressemitteilung „**New GMOs deregulated: a betrayal of farmers, consumers and science itself**“ (Englisch) von CEO: <https://corporateeurope.org/en/2026/06/new-gmos-deregulated-betrayal-farmers-consumers-and-science-itself>
- Pressemitteilung „**European Parliament approves deregulation of New GMOs abandoning transparency in the food chain**“ (Englisch) von ENGA: <https://www.enga.org/newsdetails/european-parliament-approves-deregulation-of-new-gmos-abandoning-transparency-in-the-food-chain/>
- Kommentar „**CRISPR gene-editing for crops: Precision tool or new risk?**“ (Englisch) von DW: <https://www.dw.com/en/crispr-gene-editing-for-crops-precision-tool-or-new-risk/a-77579053>
- Pressemitteilung „**A sad day for democracy and science**“ (Englisch) von „Save Our Seeds“: <https://www.saveourseeds.org/news/a-sad-day-for-democracy-and-science/>
- Artikel „**NGT vote: European Parliament opens the floodgates to a wave of patents**“ (Englisch) von GMWatch: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20680>
- Artikel „**Reactions to EU deregulation of new GMOs**“ (Englisch) von GMWatch mit einem Überblick über Reaktionen wichtiger Akteure: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20679-reactions-to-eu-deregulation-of-new-gmos/>
- Artikel „**More reactions to EU deregulation of new GMOs**“ (Englisch) von GMWatch: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20681-more-reactions-to-eu-deregulation-of-new-gmos>

18. bis 25. Juni 2026:

Weitere Pressemitteilungen, Artikel und Kommentare nach der Annahme des Trilog-Ergebnisses zur weitgehenden Deregulierung der „Neuen Gentechnik“ bei (Wild-)Pflanzen im EU-Parlament:

- Artikel „**Unternehmen mit deutlicher Kritik an der NGT-Entscheidung des EU-Parlaments**“ von der **AbL** vom 18.6.2026: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/unternehmen-mit-deutlicher-kritik-an-der-ngt-entscheidung-des-eu-parlaments-1>
- Artikel „**Verantwortungslose Entscheidung**“ von der **AbL** vom 18.6.2026: <https://www.abl-ev.de/aktuelles/details/verantwortungslose-entscheidung-1>
- Artikel „**Kontroverse Reaktionen auf neue Regeln für Gentechnikpflanzen**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ mit einem Überblick über Reaktionen vom 18.6.2026 (mit weiterführenden Links): <https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/reaktionen>
- Pressemitteilung „**European Parliament approves the deregulation of GMO-NGT plants, but the struggle of European peasant farmers does not stop there**“ (Englisch) von der „**European Coordination Via Campesina**“ vom 18.6.2026: <https://viacampesina.org/en/2026/06/ecvc-european-parliament-approves-the-deregulation-of-gmo-ngt-plants/>
- Artikel „**New GMOs deregulated: A betrayal of farmers, consumers and science itself**“ (Englisch) von **GMWatch** über weitere Reaktionen nach der Annahme der NGT-Deregulierung im EU-Parlament vom 18.6.2026: <https://gmwatch.org/en/106-news/latest-news/20682>
- Artikel „**Welche Folgen die neuen Gentechnik-Regeln der EU haben**“ im **Deutschlandfunk** vom 19.6.2026: <https://www.deutschlandfunk.de/gentechnik-eu-regeln-lebensmittel-pflanzen-ngt-100.html>
- Pressemitteilung „**Press Release: EU, stop fooling yourself – ‘New’ GM food: EU drops all protection of health, farmers and environment**“ (Englisch) von der europäischen Wissenschaftsorganisation **ENSSER** vom 25.6.2026: https://ensser.org/press_release/press-release-eu-stop-fooling-yourself-new-gm-food-eu-drops-all-protection-of-health-farmers-and-environment/

Juni 2026:

Unterschriftenaktion „**Keine EU-Gentechnik in unseren Tellern!**“ von der **SAG** mit einem Appell, die Schweiz gentechnikfrei zu halten (wohl nur für Schweizer Bürger*innen):

<https://gentechfrei.ch/gvo-in-der-schweiz/rechtliche-grundlagen/keine-eu-gentechnik-in-unseren-tellern/>

22. Juni 2026:

Pressemitteilung „**VLOG engagiert sich als DIN-Mitglied in Normung von Gentechnik-Nachweisverfahren**“ des **VLOG** zur Normierung von Nachweisverfahren für die „Neue Gentechnik“:

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/vlog-engagiert-sich-als-din-mitglied-aktiv-in-der-normung-von-gentechnik-nachweisverfahren>

23. Juni 2026:

Artikel „**RSS-affiliated farmer body seeks denotification of Bt cotton seeds**“ (Englisch) im Magazin „**The Hindu Business Line**“ über Appelle, die Zulassung von Bt-Baumwolle in Indien aufzuheben:

<https://www.thehindubusinessline.com/economy/agri-business/rss-affiliated-farmer-body-seeks-denotification-of-bt-cotton-seeds/article71138625.ece>

24. Juni 2026:

Artikel „**EU-Länder: Gentechnik-Bakterien schneller freisetzen**“ im „**Infodienst Gentechnik**“ über Bestrebungen in der EU, GVO-Mikroorganismen zu deregulieren (mit weiterführenden Links):

<https://www.keine-gentechnik.de/nachricht/eu-mitgliedstaaten-gentechnik-bakterien-schneller-freisetzen>

24. Juni 2026:

Artikel „**GMO maize approval faces resistance over food, export risks**“ (Englisch) im pakistanischen Magazin „**The News Pakistan**“ über Widerstand gegen die Zulassung eines gentechnisch veränderten Maises in Pakistan:

<https://www.thenews.pk/print/1422276-gmo-maize-approval-faces-resistance-over-food-export-risks>

25. Juni 2026:

Artikel „**Beyond The Headline: New Series Separates Science, Storytelling and Supposition**“ (Englisch) von „**Beyond GM**“ mit der Ankündigung der neuen Serie „Beyond the Headline“ von Artikeln und Briefings, die Narrative der Biotechnologie hinterfragen, und einem ersten **Briefing** zur These, dass die Photosynthese ineffizient wäre und man sie durch Gentechnik optimieren müsse:

- **Webseite** mit Artikel: <https://beyond-gm.org/beyond-the-headline-new-series-separates-science-storytelling-and-supposition/>
- **Briefing** (pdf, direkt): <https://beyond-gm.org/wp-content/uploads/2026/06/Beyond-the-Headline-Photosynthesis-June-2026.pdf>

28. Juni 2026:

Artikel „**‘YELLOW FLOOD’: Batad faces growing flood risks as corn expands and forests shrink**“ (Englisch) im philippinischen Magazin „**Daily Guardian**“ über Probleme durch Erosion und Starkregenfälle in der Provinz Batad auf den Philippinen wegen des zunehmenden Anbaus von GVO-Mais, der relativ viele Pestizide benötigt:

<https://www.dailyguardian.com.ph/blog/batad-faces-growing-flood-risks-as-corn-expands-and-forests-shrink>

29. Juni 2026:

Artikel „**Conventional corn market gaining momentum in Ontario**“ (Englisch) im kanadischen Landwirtschaftsmagazin „**Farmtario**“ über den zunehmenden Einsatz von Nicht-GVO-Mais in Ontario:

<https://farmtario.com/crops/conventional-corn-market-gaining-momentum-in-ontario/>

30. Juni 2026:

Pressemitteilung „**Mitgliederversammlung 2026: Susanne Langert folgt auf Barbara Fiedler im VLOG-Vorstand**“ des **VLOG** über den neuen Vorstand des **VLOG**:

<https://www.ohnegentechnik.org/artikel/mitgliederversammlung-2026-susanne-langert-folgt-auf-barbara-fiedler-im-vlog-vorstand>

30. Juni 2026:

Artikel „**Transgene Baumwolle verändert Wildpopulationen in der Ursprungsregion – Studie aus Mexiko liefert auch Hinweise auf ökologische Auswirkungen**“ von **Testbiotech** über genetische Veränderungen in Baumwolle-Wildpopulationen durch die Auskreuzung von GVO-Baumwolle im Genzentrum Mexiko (mit weiterführenden Links):

<https://www.testbiotech.org/aktuelles/transgene-baumwolle-veraendert-wildpopulationen-in-der-ursprungsregion/>
